

LUNES 31 DE OCTUBRE DE 2016

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

IESÚS URIBE CABRERA

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

-¡PREEEPAREN!- IEEQ. Aún se analiza en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación el recurso de apelación planteado por el magistrado del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, Jesús Uribe Cabrera, en contra del cese decretado por el INE. El plazo es de aproximadamente 14 días para resolver este tipo de asuntos. Como se recordará, el vengativo dirigente de Movimiento Ciudadano, José Luis Aguilera Ortiz, al que se le negó seis veces el registro de su nuevo membrete político, denunció a Uribe por cobrar sueldo como maestro de la UAQ, lo que el Instituto Nacional Electoral consideró “gravísimo” y le aplicó la pena máxima. ¡Porca miseria! (PA 2)

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PAN

GOBERNADORES DEL PAN PIDEN APLACAR GUERRA CIVIL ENTRE PRESIDENCIABLES

Cinco gobernadores panistas exigieron a los tres presidenciables del albiazul frenar la guerra civil que se vive al interior del partido derivadas de las denuncias hechas por Margarita Zavala y Rafael Moreno Valle por el ‘agandalle’ de los spots por parte del líder nacional del partido, Ricardo Anaya Cortés. Los gobernadores Francisco Domínguez Servién de Querétaro; Joaquín González de Quintana Roo; Miguel Márquez, de Guanajuato; Carlos Mendoza Davis, de Baja California Sur; y el gobernador electo de Veracruz Miguel Yunes, pidieron a los aspirantes abonar para que el PAN llegue unido y fortalecido a las elecciones del 2017 donde están en juego las gubernaturas Mexicali, Coahuila y Estado de México. PRIMERO SON LAS GUBERNATURAS DEL 2017: GOBERNADOR DE QUERÉTARO. El gobernador de Querétaro Francisco Domínguez Servién indicó que el primer paso para el PAN es decidir a los candidatos para las gubernaturas de los estados a votarse en 2017, además que los 11 gobernadores de Acción Nacional que forman parte del Consejo Nacional harán sentir y notar su peso al interior del partido y serán decisivos en las decisiones que se tomen con rumbo al proceso electoral del 2018. “Hago un llamado a Ricardo Anaya, a Margarita Zavala, a Rafael Moreno, que nos concentremos en el siguiente round que son tres estados, pues mientras no hayamos triunfado en esas entidades no podemos pensar en 2018, no podemos saltarnos un paso”. (Diario Cambio)

LOS PANISTAS Y SUS ‘GALLOS’

En una revisión de cómo se encuentra el panorama hoy, todo indica que el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, tiene la mayor cantidad de apoyo de sus colegas (...) en Querétaro, aunque el gobernador Francisco Domínguez Servién es identificado como miembro del ala calderonista en el PAN, lo cierto es que uno de sus apoyos más fuertes en la campaña del 2015 fue Rafael Moreno Valle, aunque podría decantarse por Margarita Zavala. (...) (RI p15)

PACTOS Y RUPTURAS

Lejos quedó aquella tarde de junio del 2015, cuando el gobernador poblano Rafael Moreno Valle ofreció una comida a Ricardo Anaya para darle su apoyo, días después de éste anunció su intención de buscar la presidencia nacional del PAN. En Casa Puebla, Moreno Valle reunió a algunos panistas destacados y de los triunfadores del 7 de

LUNES 31 DE OCTUBRE DE 2016

junio del 2015, entre quienes estaban Carlos Mendoza, entonces ganador de la elección en Baja California Sur; y Francisco Domínguez, en Querétaro. (...) (RI p13)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: SEGUIRÁN CLAUSURAS

Por Verónica Ruiz

Continuarán los operativos para regularizar el comercio en el municipio de Querétaro, advirtió Manuel Velázquez, Secretario General de Gobierno Municipal de Querétaro. (DQ principal)

N: EXTENSIONISMO

Por Mario Valdés

El gobernador Francisco Domínguez Servién encabezó la celebración del primer Día del Ganadero Sierra Gorda 2016, vinculando a ganaderos con profesionales de instituciones de enseñanza superior de la UAQ y la UNAM, a través del CEIEPAA de TX, para compartir técnicas, métodos, experiencias y elevar así la productividad de la zona. (N principal)

AM: ARTESANÍA QUERETANA LLEGA A EUA

Por Diego Rodríguez

Creatividad y esfuerzo son las principales características de los pobladores de Sal Ildefonso, una delegación del municipio de Amealco de Bonfil con alrededor de 3 mil 200 habitantes, y en donde la alfarería se ha convertido en una de las principales fuentes de empleo, con piezas que han llegado a venderse en Estados Unidos y Milán. (AM principal)

CQ: APRUEBA FEDERACIÓN AUMENTO A LA UAQ

Por Irán Hernández

La UAQ tendrá un aumento en el presupuesto federal de 3.3% para el 2017, porcentaje que podría incrementar, afirmó el coordinador de la bancada del PRI, Braulio Guerra, quien dejó en claro que la batalla continuará con la gestión de bolsas concursables en ciencia y tecnología, infraestructura, apoyo a la docencia y becas. (CQ principal)

PA: PLAN ILEGAL EN ARCOS

Por Sergio A. Venegas R.

Barrio Santiago. Así se denomina el proyecto de construcción diseñado por el famoso despacho de arquitectos Legorreta, de la CDMX, para el desarrollo hotelero, comercial y habitacional de la antigua Exhacienda de Carretas, en donde se prevén edificios de hasta cuatro pisos frente al Acueducto de Querétaro, en contra de lo dispuesto en el Plan de Desarrollo Municipal, que limita la altura de siete metros. (PA principal)

EUQ: PELIGRAN POR SAQUEO MURALES EN EL ROSARIO

Por Martha Romero

Los murales teotihuacanos de la comunidad El Rosario en SJR, se encuentran en riesgo de ser dañados por saqueos o por condiciones climáticas debido a que están en un terreno ejidal y autoridades locales requieren la anuencia de los propietarios para su protección, advirtió el presidente del Patronato del Centro Histórico, Francisco Pájara Anaya. (EUQ principal)

LUNES 31 DE OCTUBRE DE 2016

PODER EJECUTIVO

ANUNCIA PANCHO GIRA A LA SIERRA GORDA QUERETANA

El gobernador Francisco Domínguez Servién anunció una gira por la zona serrana en los días 14, 15 y 16 de noviembre para, entre otras cosas, anunciar los proyectos de infraestructura de agua, energía eléctrica, alimentación y Desarrollo Social para la Sierra Gorda en 2017. (...) “Cuando yo venga a la Sierra no nada más venga, pise y corres de regreso a Querétaro (...) soy de los que creo que hay que estarse y estar caminando, escuchando a la gente 12 o 14 horas de un día y quedarte otro día y otro día”, manifestó. (ADN, ESM p5-B, EUQ p3)

APOYO PARA SALDAR ADEUDO DE SEDE LEGISLATIVA, HASTA QUE ESTÉ ENTREGADO A SATISFACCIÓN: FDS

El gobernador Francisco Domínguez Servién aseguró que sí se otorgará el préstamo al Poder Legislativo para saldar el adeudo por la actual sede, sin embargo dicho recurso sólo será entregado hasta que se garantice que sean atendidas las deficiencias que mostró el edificio. (...) “No se los voy a regalar, se los iremos descontando año con año (...) A fondo perdido la zona serrana; jamás al Poder Legislativo”. (ADN, AM 1, DQ p2, CQ p3, EUQ p3)

INVERSIÓN HISTÓRICA EN PRIMER AÑO: 1,680 MDP

Por Redacción

Con obras de un millón 680 mil pesos, la administración estatal de Francisco Domínguez Servién ha superado la inversión del primer año de todos los sexenios anteriores, atendiendo retos que no se habían acometido por su complejidad técnica o social. Todas las acciones emanan de una programación estratégica y visión integral de Gobierno (...) Paseo Río El Pueblito con inversión de 93 mdp y avance del 100%; Ruta del Estudiante con inversión de 193 mdp y avance de 95%, a concluir en noviembre; Paso Elevado “Conexión Río” con inversión de 243 mdp y avance del 90%, a concluir en noviembre; Eje estructural Avenida de la Luz con inversión de 115 mdp y avance de 35%, a concluir en diciembre (...) Encontramos también la intervención de Jardín Zenea (...) El Gobierno de Francisco Domínguez Servién sigue trabajando para generar más obras en beneficio de los queretanos. (PA 1)

BLINDA PANCHO A LA UAQ, CON INCREMENTO DE 15.5%

Luego de las gestiones que realizó, el gobernador Francisco Domínguez Servién confía en que no haya recortes federales a la UAQ. Espera poder mantener el 15.5% de incremento que hasta este año recibió la máxima casa de estudios. (EQ)

CIUDAD DE LAS MUJERES, UNA REALIDAD: SEDATU

Por Verónica Ruiz

El delegado de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) en Querétaro, Adán Gardiazábal García, aseguró que están a días de colocar la primera piedra del proyecto de Ciudad de las Mujeres, que representará inversión cercana a los 200 millones de pesos. En entrevista, reconoció que la Sedatu es la dependencia federal que sufrirá el mayor recorte presupuestal, que será de aproximadamente 40 por ciento; no obstante, aseguró que el proyecto de Ciudad de las Mujeres para la capital, está asegurado. (DQ 9)

LUNES 31 DE OCTUBRE DE 2016

PODER LEGISLATIVO

PRESENTARÁN PROPUESTA DE SALARIO MÍNIMO 2017

El presidente de la Comisión de Trabajo y Previsión Social de la 58 Legislatura de Querétaro, Jesús Llamas dio a conocer que presentará, a propuesta de los obreros, una iniciativa de exhorto para que en el 2017, se incremente el salario mínimo a una cantidad realista, la cual podría ser de 180 pesos diarios. (RQRO, CQ 7)

RESPALDA PRI TABULADOR DE SUELDOS PARA FUNCIONARIOS

Por Irán Hernández

Mauricio Ortiz Proal, coordinador de la bancada del PRI en la LVIII Legislatura de Querétaro avala la propuesta de crear un tabulador para regular el salario de los servidores y funcionarios públicos, siempre y cuando, no se viole la autonomía de los municipios. (CQ 7)

PROPONE PRI QUE LEGISLATURA ELIJA AL FISCAL ANTICORRUPCIÓN

Por Leticia Jaramillo

El grupo parlamentario del PRI propone que el Fiscal Anticorrupción lo elija la Legislatura a partir de una propuesta de ciudadanos, concretamente de un comité ciudadano que proponga los perfiles y por mayoría calificada el Congreso local determine quién ocupará ese puesto, declaró el diputado Mauricio Ortiz Proal, quien sostuvo que los partidos políticos deben quedar fuera de la nominación. (N 3)

INMINENTE PUBLICACIÓN DE LA REFORMA PARA ELIMINAR EL FUERO: ERIC S.

Por Leticia Jaramillo

Aunque se venza el plazo de los 30 días para que los municipios aprueben la desaparición del fuero, su respuesta se considera positiva aunque no emitan ninguna opinión, por lo que la publicación de la reforma constitucional para eliminar el fuero es inminente, declaró el diputado Eric Salas González. (N 4)

MUNICIPIOS NO HAN SOLICITADO PRÉSTAMOS PARA EL PRÓXIMO AÑO

Por Leticia Jaramillo

Hasta el momento ningún municipio ha solicitado un empréstito para que se considere en el presupuesto del próximo, sin embargo tendrían mano aquellos que no están endeudados, siempre y cuando vayan a destinar esos recursos a gasto de inversión, es decir que beneficien directamente a la sociedad, señaló el diputado Eric Salas. Precisó que los municipios con deudas no llevan mano para poder solicitar otro empréstito, al menos por parte de la Legislatura. (...) Y si no se cumple el calendario de egreso y de ingreso que se tienen que llevar a cabo, entonces son municipios que serán observados y sancionados como lo declaró el Gobernador recientemente. (N 7)

PRESENTAN INICIATIVA PARA QUE LEGISLATURA AVALE CONCESIÓN DE SERVICIOS MUNICIPALES

Por Leticia Jaramillo

El diputado Héctor Magaña presentará en conjunto con la diputada María Alemán de Nueva Alianza, una iniciativa de Ley para que los municipios que concesionen los servicios que prestan a la ciudadanía y rebasen los tres años de su mando, estén obligados a contar con el aval de las dos terceras partes de la Legislatura del estado. (N 4)

DENUNCIAN INSEGURIDAD EN CARRETERA MÉXICO-QUERÉTARO POR OBRAS

La carretera México-Querétaro, por donde circulan en promedio 55 mil vehículos al día, es todavía un foco de inseguridad por la falta de coordinación de las dependencias que participan en las obras que se realizan sobre el

LUNES 31 DE OCTUBRE DE 2016

tramo carretero que va de la salida de la Ciudad de México hasta Querétaro, y la tardanza para concluir las, consideró el diputado federal Braulio Guerra. (La Jornada San Luis)

MUNICIPIOS

CONFIRMAN DESTITUCIÓN DE SECRETARIO DE SEGURIDAD

Mediante una comunicación no oficial, la Secretaría de Seguridad Ciudadana fue notificada de la destitución del secretario de SSPM de El Marqués, Eugenio Zendejas, confirmó el titular de la dependencia estatal, Juan Marcos Granados, aunque aseguró desconocer las causas. (AM 1, DQ p12, CQ p18)

PRESIDENTE MUNICIPAL DE TEQUISQUIAPAN, SIN INTERÉS EN LA SEGURIDAD

Con tan solo 40 personas presentes al momento del inicio del evento, este viernes 28 de octubre se llevó a cabo la presentación del Sistema Cosmos Zonal en el municipio de TX, al que el alcalde Raúl Orihuela arribó con casi una hora de retraso. (...) La licenciada Rebeca Fernández, de la Fiscalía General del Estado, fue la encargada de informar a los presentes sobre Proyecto Cosmos. Pero los asistentes aprovecharon para reclamar el poco interés de la presidencia municipal y el deficiente trabajo por la seguridad de los tequisquiapenses. (CI)

DENUNCIAN SAQUEO EN ARROYO SECO

Al menos 3 ex funcionarios públicos del municipio de Arroyo Seco están sujetos a una investigación, por un faltante de 8 mdp de una "lista de raya" que no se justificó, informó la presidenta municipal, María Dionisia Loredo. La carpeta de investigación está en manos de la contraloría municipal y se citará a declarar al ex oficial mayor, al ex tesorero y al ex director de obras públicas de Arroyo Seco, aunque está por iniciarse un proceso penal. (DQ 1, EUQ 1)

MUNICIPIO ACATARÍA ORDEN DE DDHQ

Por Hilda Navarro

César Safra, Secretario de Gobierno Municipal de Colón, afirmó que el municipio acatará las indicaciones de la DDHQ respecto a la queja de Jorge Mario Montenegro en contra del alcalde Alejandro Ochoa, por una supuesta agresión por parte del funcionario público hacia su persona. (CQ p19)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Visita sorpresa al C4. Nos comentan que Mauricio Kuri, Corregidora, continúa como niño con juguete nuevo y con mucha energía positiva. Ayer visitó en compañía de sus hijas las instalaciones del edificio de Seguridad Pública C4, inaugurado recientemente. La semana pasada declaró que una de sus propiedades es atender la inseguridad en su municipio y por lo que vemos no quitará el dedo del renglón, pues su inesperado arribo al C4, para quienes laboran ahí, fue monitorear con lujo de detalle lo que pasa en su municipio. **Polo casillas se desaparece.** Poco sabemos de las actividades del diputado federal panista Apolinar Casillas Gutiérrez. Al menos no se le ha visto en actos en los que políticamente era su obligación estar presente, pues recordemos que fue don Polo el único gobernador blanquiazul que no estuvo presente durante la reciente visita que hicieron el gobernador Francisco Domínguez Servián y el rector GHR, UAQ, a San Lázaro para reunirse con la fracción de Acción Nacional. A raíz de esto al legislador le llovieron bromas en el sentido de que no anda muerto sino de parranda. **Manifiestan su indignación por redes sociales.** Numerosos usuarios de redes sociales manifestaron su indignación luego de que circularan



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

LUNES 31 DE OCTUBRE DE 2016

imágenes en las que se presuntamente mujeres indígenas dedicadas a la venta de dulces fueran mojadas por responsables de una tienda de ropa ubicada en el centro de San Juan. Los usuarios comentaron que las encargadas del negocio arrojaron agua para ahuyentar a las mujeres porque daban “mal aspecto” al establecimiento, hasta ayer, autoridades municipales no habían manifestado alguna postura sobre los hechos. (EUQ 2)

ASTERISCOS

SIERRA GORDA. Con el propósito de entregar infraestructura educativa y tres caminos rurales, así como supervisar otras obras similares, el gobernador Francisco Domínguez Servién anunció que realizará una gira de trabajo por los cuatro municipios de la zona serrana de la entidad a partir del 14 y hasta el 16 de noviembre próximos. En el recorrido, también se definirán los recursos que se destinarán a la Sierra Gorda para 2017. **COSMOS.** Alejandro Echeverría, FGE, dejó plantados a los tequisquiapenses para la presentación del programa ‘Cosmos’, y en su lugar envió a la coordinadora estatal, Rebeca Mendoza. Al término de la ponencia, se abrió el micrófono para preguntas y respuestas; sin embargo, la actividad se salió de control cuando la gente comenzó a gritar mientras denunciaba la supuesta ineficiencia de las instancias de procuración de justicia para resolver los delitos. **ORIHUELA.** Aunque la representante estatal trató de responder al ofrecer datos duros globales, quien al final salió para responder sobre los temas de inseguridad, fue el alcalde Raúl Orihuela, quien recordó como él mismo fue víctima de un intento de asesinato que, a la fecha, no ha sido resuelto. Cabe recordar que el homicidio, en grado de tentativa, ocurrió hace tres años cuando varias personas ingresaron al domicilio del hoy presidente municipal y le dispararon en el rostro. (AM 1 y 3)

MEDIO SIGLO

Por Morales Obregón

Gavilán de “volteón”. * Feria ¿sin tragos? * SUPAUAQ, sorpresa. Esta semana en el CEN del PRD hubo reunión de los diferentes grupos y, tal y como ya tienen acostumbrado al respetable, acabó en un reverendo desastre al sacar a flote acusaciones de todo tipo, pero lo más grave sobre Querétaro es que volvió a figurar a nivel nacional Gabriel Olvera Gutiérrez, alias “El Gavilán”. Resulta que el más “grillo” de El Marqués no soportó las acusaciones de unos contra otros y de plano soltó en la mesa que su corazoncito es más bien priísta, que siempre lo ha sido y el de su familia también. Hasta dijo que su equipo de trabajo y él seguirán siendo del PRI, que si es suficiente motivo para que lo expulsen pues que lo hagan. No sólo eso: ya con la lengua suelta y bastantito cínico dijo que recibió en la pasada elección tres millones de pesos. Después, como San Lázaro, se levantó y andó. Entre los demás saltó la duda: ¿si eso recibió él, cuánto habrá recibido el actual dirigente Adolfo Camacho? En esta ociosa reunión, no hubo acuerdos aunque Beatriz Mujica se pronunció ya por el nombramiento de un delegado ante la descomposición total del PRD queretano. BIEN FERIADOS. Sigue sin dar una la dirigencia de la Unión Ganadera Regional y, para mejor no meterse en problemas, se sacó de la manga una solución genial para la feria que iniciará este mes de noviembre. La feria para este año busca tener todo con plena seguridad y para ello ya dijeron que habrá más vigilantes privados y que según no habrá venta de alcohol en el ya famoso Teatro del Pueblo. Habrá que ver si realmente funciona, porque lo que se alentará con esta medida es la venta clandestina y el contrabando de “cheves”. Eso, sin contar el boquete económico que representará para los organizadores, aunque queda claro que por dinero no paran pues recibirán recursos públicos para su pachanguita. ¡Qué les preocupa! FURIBUNDO. A más de uno regañó el Dr. Manuel Hallivis Pelayo, magistrado presidente del Tribunal Federal de Justicia Administrativa, durante la conferencia magistral que ofreció sobre el Sistema Nacional Anticorrupción, en el auditorio del Centro Cívico de Querétaro. A la jovencita de morado que estaba tan distraída, al joven que bostezó en el transcurso de la charla y hasta al que tenía cara de desvelado; como buen catedrático, incluso cuestionó a los asistentes para cerciorarse de que le estaban poniendo atención. ADMIRACIONES. En cambio, el magistrado Manuel Hallivis

LUNES 31 DE OCTUBRE DE 2016

Pelayo, doctor en Derecho de la Universidad Autónoma de México, cubrió de halagos al presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, a quien reconoció como uno de los cerebros que diseñó el Sistema Nacional Anticorrupción cuando fue diputado federal. A su vez, el polémico alcalde capitalino reconoció al magistrado como un gran tlatoani, un hombre conocedor, combativo, asertivo, inteligente, brillante y líder; un hombre sencillo que derrama sabiduría. LEYES DEL MERCADO. La nueva disposición dada por el Santo Padre respecto de que las cenizas de los difuntos no pueden ser esparcidas al aire libre ni llevadas al hogar de los deudos ha desatado la polémica entre los no tan creyentes de la fe católica, porque pone en entredicho la “buena voluntad” de la proclama, al proponer los nichos como la opción más adecuada para depositar los restos de los finados. Esto a razón de que se piensa que podría tratarse de una estrategia para engordar la cartera de la Iglesia a través de la venta de espacios para ese fin. Por lo pronto, la Diócesis de Querétaro ya se pronunció y dijo que para 2017 podría incrementar su infraestructura para cubrir las necesidades de los fieles. GARANTÍAS. La propuesta que el director de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Luis Alberto Fernández, hizo a Pancho Domínguez el pasado mes de mayo sobre fijar un porcentaje del presupuesto estatal para la Universidad, será presentada ante la legislatura local para quitar las angustias que cada año en estos meses las autoridades universitarias viven para calcular el dinero que tendrán de subsidio para el siguiente año. De aprobarse se fijaría como ley, tal y como sucede con el apoyo a Ciencia y Tecnología que es de 1 por ciento y que, aunque nadie ha tomado en cuenta, ahí está determinada en una ley que en palabras de Gilberto Herrera, “es ilegal no cumplir pero ni así lo cumplen”. NUEVO DIRIGENTE. Sorprendidos quedaron los universitarios después de que Saúl García ganó la dirigencia del SUPAUQ por apenas cinco votos sobre la actual secretaria, Rosalba Flores Ramos. El candidato de Lucha Sindical Universitaria y profesor de la Escuela de Bachilleres le dio la vuelta a Rosalba al obtener 646 votos por sobre los 641 que obtuvo la académica de la Facultad de Enfermería, pero 18 votos nulos. Al término de la votación y del largo recuento, algunos universitarios empezaron a mencionar que el resultado era “raro”, porque una semana antes la actual dirigente obtuvo el triunfo por 109 votos más. Sobre las impugnaciones sólo se dijo que todo es posible. (DQ)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

UNA DE ABRAHAM GONZÁLEZ. Solía embromar el inolvidable tío **ABRAHAM GONZÁLEZ CONTRERAS (+)** a su amigo **JUAN GERMÁN TORRES LANDA**, diciéndole que cuando se muriera no se fuera a ir al cielo, porque allá no iba a conocer a nadie y se aburriría, porque todos sus cuates están allá abajo. Y mire, pienso que **ABRAHAM**, que fue un hombre generoso y bueno, debe estar aburriendo muchísimo allá arriba. ¡Salud! **Agua y güisquito, pa'l altarcito.** (PA 1)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Violarían el límite de altura en los Arcos. Proyecta Legorreta edificios de cuatro pisos. Gasta Marcos 51 millones y cae su imagen. Analiza TEPJF el caso del magistrado Uribe. Alfredo Botello, de muertito, con su puentazo. Con dinero baila el perro: Sabino. Barrio Santiago. Así se denomina el proyecto de construcción diseñado por el famoso despacho de arquitectos Legorreta, de la Ciudad de México, para el desarrollo hotelero, comercial y habitacional de la antigua Exhacienda de Carretas, en donde se prevén edificios de hasta cuatro pisos frente al Acueducto de Querétaro, en contra de lo dispuesto en el Plan de Desarrollo Municipal que limita la altura a siete metros. Hay el antecedente de prohibiciones para levantar más de dos niveles en la zona y se ha obligado incluso a tirar construcciones violatorias de la reglamentación. Barrio Santiago se erigiría en un área de 64 mil metros cuadrados y, según advierten sus autores en el sitio legorretalegorreta.com, “el proyecto se inspira en la conservación de la Ex

LUNES 31 DE OCTUBRE DE 2016

Hacienda 'Carretas' y la integración de la arquería". O sea de nuestro monumento. También aseguran que "Cada ambiente se planteó para ofrecer una combinación de andadores, plazas y terrazas aprovechando al máximo las extraordinarias vistas hacia el Acueducto con el fin de lograr del proyecto Barrio Santiago un referente arquitectónico e ícono de Querétaro y el Bajío; atractivo y altamente competitivo en una zona céntrica y de estatus". Clasificado "en construcción", aunque apenas han iniciado los trabajos de excavación y todavía ni siquiera presentan su propuesta al INAH, los vecinos de las Colonias Carretas, Bosques del Acueducto, Álamos, Calesa y Milenio, entre otras, temen la saturación del tráfico vehicular en la zona de Los Arcos, en donde ya operan numerosos restaurantes, antros, cervecerías, cafeterías, despachos, cajas de ahorro, colegios, universidades, mueblerías, florerías, librerías, etc. Fuentes oficiales confirmaron que el Conjunto Barrio Santiago, diseñado por Víctor Legorreta -autor, junto con su padre Ricardo Legorreta (+), de la Torre BBVA Bancomer de más de 50 pisos en la Ciudad de México-, es el mismo que presentarían los empresarios encabezados por Enrique Bernal. Según el despacho Legorreta el proyecto está "compuesto por locales comerciales, restaurantes, gimnasio y cines ubicados en planta baja y sótanos, Asimismo, con un Hotel Boutique con Branded Residences y viviendas en la planta superior del comercio, se busca generar un paisaje abierto, aprovechando el magnífico clima con el que cuenta Querétaro y en donde el visitante, huésped o residente, pueda pasar un rato ameno, comer en un excelente restaurante, adquirir algún artículo de prestigio o simplemente disfrutar de un día maravilloso". Igualmente "se plantea tener eventos recurrentes, actividades culturales y bazares periódicos con el fin específico de convertir al proyecto Barrio Santiago en un destino, en un lugar donde sucedan cosas". Para tener mayor claridad en lo que piensan hacer con las más de seis hectáreas de la histórica Exhacienda en la que Maximiliano pasó revista a las tropas imperiales en 1867, PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, solicitó información la semana pasada a los arquitectos responsables a través de la titular de Relaciones Públicas de Legorreta, la arquitecta María Dolores Robles-Martínez Gómez, sin tener respuesta todavía. Empero, pudo saber que "se ha optado por el formato Festival Market Place, que se caracteriza por estar situado en un lugar histórico, que en nuestro caso es el Acueducto del siglo XVIII totalmente representativo del estado de Querétaro. También se caracteriza por contar con un elemento histórico a conservar e integrar al desarrollo del proyecto, la antigua Ex Hacienda Carretas". Y explican: Con una tendencia Lifestyle dada la ubicación del predio en relación a la ciudad y las colonias aledañas de buen poder adquisitivo. Considerando que si alguna calzada cumple con los requisitos para posicionarse en la más bella del estado, es la calzada Los Arcos, por su Acueducto, su historia, su cercanía con el centro histórico, su acceso por Bernardo Quintana y su ubicación geográfica en relación a la ciudad. Las imágenes del proyecto muestran edificios de hasta cuatro pisos muy cerca del Acueducto, así como un estilo moderno del que solo se salva el casco de la Hacienda, catalogada por el INAH como monumento histórico y en cuyo corazón la administración anterior quiso crear el Museo del Agua, en honor al constructor de Los Arcos, don Juan Antonio de Urrutia y Arana, Marqués de la Villa del Villar del Águila. El destino de esta parte fundamental de Querétaro está en manos del INAH, cuyo director nacional, Diego Prieto, fue delegado aquí por más de una década y conoce bien nuestra historia y la importancia de los monumentos que son también de México. Y bueno, a ver si en el Ayuntamiento de Querétaro, presidido por Marcos Aguilar Vega -jejeje- no intentan modificar el Plan de Desarrollo de la zona, para dar luz verde al proyecto de Legorreta. Son capaces. De eso y más. **-OÍDO EN EL 1810-** Enojado. El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, no entiende cómo no levanta su imagen si se ha gastado más de 51 millones de pesos en medios. Por eso anda de mal humor, como lo demostró el sábado en Bolaños, al regañar a los vecinos porque sus hijos grafitean las paredes. Que tenía la piel dura, decía. **-¡PREEEPAREN!**- IEEQ. Aún se analiza en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación el recurso de apelación planteado por el magistrado del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, Jesús Uribe Cabrera, en contra del cese decretado por el INE. El plazo es de aproximadamente 14 días para resolver este tipo de asuntos. Como se recordará, el vengativo dirigente de Movimiento Ciudadano, José Luis Aguilera Ortiz, al que se le negó seis veces el registro de su nuevo membrete



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

LUNES 31 DE OCTUBRE DE 2016

político, denunció a Uribe por cobrar sueldo como maestro de la UAQ, lo que el Instituto Nacional Electoral consideró “gravísimo” y le aplicó la pena máxima. ¡Porca miseria! -¡AAAPUNTEN!- Silvia, fuera. Sorprendió a propios y extraños la renuncia de la queretana Silvia Hernández Enríquez al cargo de secretaria de Asuntos Internacionales en el Comité Nacional del PRI, desde donde podía aspirar a una cuarta -histórica- senaduría. No me quedan claros sus motivos personales y profesionales, pero parece un desaire al dirigente tricolor Enrique Ochoa Reza. Aquí muchos (y muchas) aplaudieron. Pero... No la den por muerta. -¡FUEGO!- Puentazo. En una clara concesión para los profesores, el secretario de Educación, Alfredo Botello Montes, se inventó -muy a lo Fox- hacer inhábil este lunes en todas las escuelas públicas de Querétaro. El anuncio fue recogido por sorpresa hasta en medios nacionales, porque el funcionario ni siquiera dijo cuándo se repondrán las clases, suspendidas durante casi una semana por las celebraciones de los fieles difuntos. Botello, nada de muertito. Oremos. (PA 2)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
EM: EL MOSQUITO		DR: DIARIO ROTATIVO
EE: EL ECONOMISTA		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		EQ: EXPRESO QUERÉTARO
R: REFORMA		IN: INQRO
LJ: LA JORNADA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
		PI: PODER INFORMATIVO
		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXION
		RI: REPORTE ÍNDIGO
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
		SQ: SEXENIO QUERÉTARO
		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB

**SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**



Plaza de Armas

SERGIO ARTURO
VENEGAS RAMÍREZ

- **Proyecta Legorreta edificios de cuatro pisos**
- **Gasta Marcos 51 millones y cae su imagen**
- **Analiza TEPJF el caso del magistrado Uribe**
- **Alfredo Botello, de muertito, con su puentazo**

Violarían el límite de altura en los Arcos

-¡PREEEPAREN!-

IEEQ.

Aún se analiza en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación el recurso de apelación planteado por el magistrado del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, Jesús Uribe Cabrera, en contra del cese decretado por el INE. El plazo es de aproximadamente 14 días para resolver este tipo de asuntos.

Como se recordará, el vengativo dirigente de Movimiento Ciudadano, José Luis Aguilera Ortiz, al que se le negó seis veces el registro de su nuevo membrete político, denunció a Uribe por cobrar sueldo como maestro de la UAQ, lo que el Instituto Nacional Electoral consideró "gravísimo" y le aplicó la pena máxima.

¡Porca miseria!